
 

 

東金市教育委員会会議録 

平成２９年１１月（定例会） 

 

１．日  時  平成２９年１１月２１日（火） 午後２時００分開会  

２．場  所  東金市役所 ４０１会議室 

３．招 集 者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一 

４．議  題  議決事項 

         第１号議案 平成２８年度教育委員会事務に係る点検・評価報告書に

ついて 

         第２号議案 スポーツ団体補助金交付の諮問書について 

 

報告事項 

         １．専決処分した後援申請について 

２．スポーツ推進計画策定状況について 

３．諸報告 

  

５．出席委員  教育長         飯田 秀一 

教育長職務代理者    川嶋 美佐子 

委 員         小高 きみ江 

委 員         戸田 俊雄 

委 員          光孝 

 

６．出席職員 

教育部長       鈴木 幸一   教育総務課長       醍醐 義幸 

学校教育課長     澤畑 俊哉   生涯学習課長       栗原 伸治 

スポーツ振興課長   佐久間英郎   中央公民館長       小川 孝司 

東金図書館管理係長兼奉仕係長 中田 俊彦   教育総務課副課長     飯塚 好男 

  教育総務課庶務係長  小倉 功照   教育総務課庶務係主査補  横山 修平 

 

◎開 会 

午後２時００分、飯田教育長より開会が宣告された。 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名 

飯田教育長より 委員を指名した。 

 

◎日程第２ 前回の会議報告 



 

 

 

飯田教育長より平成２９年１０月２４日開催の東金市教育委員会定例会の会議録につ

いて意見を求めた。 

 

  全員異議なし 

 

◎日程第３ 議件 

○第１号議案 平成２８年度教育委員会事務に係る点検・評価報告書について 

飯田教育長より平成２８年度教育委員会事務に係る点検・評価報告書について事務局

に説明を求めた。 

教育総務課長より平成２８年度教育委員会事務に係る点検・評価報告書について資料

に沿って説明した。 

 

＜説明概要＞ 

 教育委員会事務に係る点検・評価を行うにあたり、学識経験者の意見を反映させた報

告書について教育委員会の議決を求めるもの。学識経験者の意見を参考に報告書を修正

した箇所について説明し、最終的な原案を提示した。 

 

全員一致で可決した。 

 

○第２号議案 スポーツ団体補助金交付の諮問書について 

飯田教育長よりスポーツ団体補助金交付の諮問書について事務局に説明を求めた。 

スポーツ振興課長よりスポーツ団体補助金交付の諮問書について資料に沿って説明し

た。 

 

＜説明概要＞ 

 スポーツ基本法第３５条には、地方公共団体が社会教育関係団体であるスポーツ団体

に対し補助金を交付しようとする場合には、教育委員会があらかじめスポーツ推進審議

会の意見を聴かなければならないとされていることから、諮問書の内容について議決を

求めるもの。スポーツ推進審議会へ提出する諮問書（案）を提示した。 

 

全員一致で可決した。 

 

◎日程第４ 報告  

  

○１．専決処分した後援申請について 

 教育総務課長    専決処分した後援申請６件について資料に沿って説明した。 



 

 

 

           

○２．スポーツ推進計画策定状況について 

 スポーツ振興課長  スポーツ推進計画策定状況について資料に沿って説明した。 

          ・スポーツ推進計画については本年度中の策定を予定している。こ

れまでにスポーツ推進計画策定委員会を３回、スポーツ推進審議会

を２回開催し、内容についての審議を進めてきた。今回は概要版（案）

を参考に本計画の骨子を説明する。 

・本計画は５章立てとなる。第１章では、趣旨と背景について国や

県の動向、計画の期間について記載する。第２章では、東金市のス

ポーツの現状ということで６月に実施したアンケートの調査結果を

記載する。第３章では、計画の基本的な考え方、「スポーツをする」

「スポーツをみる」「スポーツをささえる」という３本の柱を基本目

標として、基本目標ごとに重点施策を記載する。第４章では、施策

の展開と重点施策に対する具体的な目標を掲げ、その目標を達成す

るための取り組みを記載する。５章では、本計画の進行管理と評価

について記載する。 

・今後は、審議会及び計画策定委員会を開催する中で修正案、最終

案という形で審議するとともに、来年１月のパブリックコメントを

経て、３月上旬までに審議会から教育委員会へ答申が出される予定。

最終的には、３月の定例教育委員会において計画案の審議をお願い

する。 

川嶋委員      パブリックコメントの具体的な内容は？ 

スポーツ振興課長  ホームページに計画を提示し、それに対する意見を一定期間の中

で募る。公民館、東金アリーナ等公共の場所でもパブリックコメン

トができる体制を取る。スポーツに関して身近に感じている人もい

ることから広く意見を求めていきたい。パブリックコメントは来年

１月に実施する。 

 

○３．諸報告 

⑴飯田教育長    教育長行事予定（１１月・１２月）について資料に沿って説明し

た。 

 

⑵教育部長     １２月開会の市議会定例会について説明した。 

         ・教育委員会関係では、一般会計補正予算で中学校４校の空調設備

工事を計上する予定。事業費は２億４，１３１万６千円。国の補助

金と市債を財源とする。 



 

 

 

          

⑶学校教育課長   学校教育課関係行事予定（１１月・１２月）について資料に沿っ

て説明した。 

          長欠・不登校学校別一覧について資料に沿って説明した。 

          平成３０年度入園 東金市立幼稚園応募者数について資料に沿っ

て説明した。 

          平成２９年度山武郡市小学校球技大会結果について資料に沿って

説明した。           

 

⑷生涯学習課長   生涯学習課行事計画（１１月・１２月）について資料に沿って説

明した。 

 

⑸スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（１１月・１２月）について資料に沿っ

て説明した。 

           １０月に開催されたスポーツ大会の結果について資料に沿って説

明した。 

・大会結果については広報とうがね１２月１日号に掲載する。 

 

⑹中央公民館長   公民館行事計画（１１月・１２月）について資料に沿って説明し

た。 

 

⑺東金図書館管理係長兼奉仕係長 

   図書館行事計画（１１月・１２月）について資料に沿って説明し

た。 

 

＜休憩：午後３時２０分～午後３時３０分＞ 

 

教育委員からの報告事項 

      東上総教育事務所所長訪問（日吉台小および福岡小）に参加した

ときの概要について説明した。 

・体育の授業における最初の準備体操に関して、曲を使って色々と

工夫している学校と、何も使わず普通に準備体操を行っている学校

との落差を感じた。 

・各学校でワックス掛けを行っているが、掛ける箇所によっては床

の木が反ってしまい、出っ張った所がワックスで汚れてくる。体育

館は大きな木を使っているので問題ないが、小さな木を使っている



 

 

 

箇所は角が削れて場所によっては汚く見えてしまう。床を修復して

ワックスを塗り直すとなると予算面で大きな負担となるので、ＰＴ

Ａなどにボランティアで行ってもらうことができれば、綺麗な状態

を保てるのではないかと思う。 

 

小高委員      東上総教育事務所所長訪問（日吉台小および福岡小）に参加した

ときの概要について説明した。 

        ・両校とも授業に工夫があり楽しく取り組んでいて、先生と子ども

たちはとても頑張っていた。学校同士で情報交換する場、見合える

場があるとお互いの良い部分を参考にできるので、学力向上に向け

て創意工夫をしながらお互いに高めあえるのではないかという気が

した。 

 

川嶋委員      千葉県市町村教育委員会連絡協議会第１回教育長・教育委員研修

会に参加したときの概要について説明した。 

        ・外国語教育の取り組みをテーマに成田市と茂原市から事例発表が

行われた。各自治体の取り組み方には財政格差を要因として顕著に

差が表れていた。成田市は財政力が豊かなのでＡＬＴをたくさん雇

って先進的な授業計画を立てていたが茂原市は受け身的な計画であ

った。どこに住むかによって、子どもたちが受ける教育に大きな差

が生じてしまうことを実感した。東金市は外国語教育に関してどの

ように取り組んでいくのかと思いながら拝聴していた。 

 

戸田委員      千葉県市町村教育委員会連絡協議会第１回教育長・教育委員研修

会に参加したときの概要について説明した。 

        ・研修会の全体会では英語教育に関する各自治体の事例発表があっ

た。担当教師の英語力をどうやって高めていくかということが大き

な課題となる。主体的、対話的な学びの活動としてどのように学習

の充実を図るかということを全体会では話し合われた。 

 

◎閉 会 

  午後３時５８分、飯田教育長より閉会が宣告された。 


